## Douzième dimanche du Temps ordinaire

Lectures: Jr 20, 10-13; Rm 5, 12-15; Mt 10, 26-33

Il y a un thème qui traverse la liturgie de la messe, ce matin, dans les chants, les prières et les lectures : l'homme est souvent dans des situations d'épreuve, mais Dieu vient l'aider. La vie de tout homme, de tout croyant, est un combat. Bien sûr, on se bat pour réussir, on se bat même pour gagner sa vie, pour ceux qu'on aime. Les parents se battent pour leurs enfants, pour les protéger, pour les éduquer.

Mais au-delà des combats quotidiens, il y a les combats invisibles. Ceux-là sont infiniment plus importants et plus difficiles. Plus conséquents aussi. Nous avons entendu Jérémie prier Dieu pour qu'il le délivre de ses ennemis. Et Dieu le fait! « Chantez le Seigneur, alléluia! Il a délivré le pauvre du pouvoir des méchants » (Jr 20, 13). Dieu nous délivre des ennemis visibles et invisibles.

Comment se fait-il que nous ayons à nous battre tant, dans ce monde? Pourquoi nous trouvons-nous devant des ennemis si souvent? L'Eglise nous apprend que si le monde est bon, si l'homme est foncièrement bon, la création est abîmée. Saint Paul en parle dans sa lettre aux Romains. Le mal dans le monde a un nom : le péché. Il est entré par Adam, notre père terrestre, et il s'est répandu dans le monde entier.

Mais de même que Jérémie trouve aide et délivrance dans le Seigneur, la race humaine trouve aide et salut en Jésus Christ. C´est le don gratuit de Dieu. Par sa mort et sa résurrection, notre Seigneur nous rétablit dans la grâce. Nous sommes devenus des êtres vivants! Infiniment plus vivants que les fils d´Adam. Mais chacun de nous est appelé à vivre avec le Christ, à vivre pour le Christ. Et nous sommes libres d´accepter ou non cette vocation. Notre vie chrétienne se situe là, dans la réponse que nous donnons à l´appel personnel que Jésus me fait.

Et notre réponse, notre vie chrétienne sera un témoignage pour les autres. Notre vie chrétienne est une prédication, et nous ne devons pas avoir honte ou peur devant les autres, de ce que les autres pourraient nous dire ou nous faire quand nous témoignons du Christ par notre vie et par nos paroles : « Ne craignez pas les hommes » (Mt 10, 26a).

Dans une société si hostile à Dieu, si hostile au Christ, il faut du courage pour témoigner de notre foi. Nous avons le sentiment que nous serons attaqués, ridiculisés. Peut-être. Mais, « Celui qui se prononcera pour moi devant les hommes, moi aussi je me prononcerai pour lui devant mon Père » (Mt 10, 32).

Voilà ce qui peut nous stimuler, nous encourager : le Seigneur Jésus se prononce pour nous devant le Père. Que cette promesse nous habite. Qu'elle nous remplisse de courage et de joie. Qu'elle nous aide à surmonter tout effroi. Vivons allègrement de la grâce qui est donnée en un seul homme, Jésus Christ.